

AG 2025

Rapport moral du Président

Le 24 février 2025, l'Ukraine entre dans sa 4^{ème} année de guerre sur l'ensemble de son territoire.

L'attaque brutale et criminelle lancée par le dictateur Poutine contre l'Ukraine indépendante le 24 février 2022 a plongé le continent européen dans la tragédie et l'horreur avec des conséquences dramatiques pour les Ukrainiens qui perdurent et s'amplifient depuis plus de 3 années.

Ce drame qui perdure a fondamentalement modifié les priorités, le fonctionnement, les réalisations et les projets de notre association humanitaire.

Il est bon de se remémorer que notre association fut, par procuration, victime dès le second jour de l'invasion des forces armées russes.

Arrivé depuis le Bélarus, l'envahisseur russe a agressé et violé l'Ukraine en franchissant la frontière par la zone d'exclusion de Tchernobyl, attaquant puis occupant les villages ukrainiens dont nous aidons la population depuis près de 3 décennies.

Les 5 semaines d'occupation de cette vingtaine de localités par des barbares russes furent les plus noires du livre des « Enfants de Tchernobyl ».

Dans cette épreuve sans précédent depuis des décennies, l'association s'est immédiatement positionnée du côté de l'Ukraine et a réclamé la fin des hostilités.

Lors de notre très émouvante Assemblée générale à Grussenheim au printemps 2022, en présence de réfugiées temporaires ukrainiennes, animatrices ou proches de l'association, les membres décidèrent de focaliser nos projets et actions exclusivement vers les populations des villages que nous accompagnons depuis 1993, ceux où habitent les gamins que nous accueillons chaque été. Un nom fut retenu pour ces bénéficiaires : « la Grande Famille des Enfants de Tchernobyl » (GF).

A cause de la paupérisation engendrée par l'économie de guerre et les nombreuses restrictions, les populations rurales n'ont cessé de se tourner chaque mois davantage vers ce qu'offre la nature : les potagers, la cueillette, la pêche, la chasse,...

Malheureusement, l'ennemi invisible, incolore et sans saveur reste toujours omniprésent : l'eau, l'air, les sols, la faune et la flore sont toujours contaminés par certains composés radioactifs, suite à l'explosion il y a 38 ans du réacteur de la centrale atomique Lénine de Tchernobyl.

Ces populations villageoises, et tout particulièrement les enfants, sont victimes aujourd'hui en 2025 d'une double peine : survivre dans un environnement contaminé par la radioactivité dans un pays meurtri au quotidien par la guerre.

Au début de la guerre, contrairement aux membres et sympathisants de notre association depuis une trentaine d'années, rares étaient les Français qui connaissaient l'Ukraine, sa population, sa culture, sa géographie, son histoire, sa corruption endémique... voire qui savaient placer ce pays sur une carte. C'est sans nul doute l'une des raisons qui expliquent qu'une partie remarquable de l'élan de générosité sans précédent témoigné par nos concitoyens pour tenter d'aider la population ukrainienne s'est portée les premières semaines du conflit vers notre association.

Depuis 3 années, nos projets sont financés en grande partie par les dons financiers récoltés au printemps 2022.

Comme vous le lirez dans le Rapport d'activités de 2024, en dépit de conditions et de circonstances extrêmement compliquées, grâce à l'engagement extraordinaire de certain(e)s, nous avons réussi à aider de manière efficace et directe nos amis ukrainiens de la GF à un niveau jamais atteint depuis la fondation de l'association en 1993, il y a près de 32 ans.

Début février 2025 une barre symbolique et extraordinaire était franchie : plus d'un demi-million d'euros dépensés par l'association pour aider les Ukrainiens depuis le 24.2.2022 !

Pour poursuivre son aide aux populations ukrainiennes et bélarusses, l'association a besoin de l'implication de chacun. Chacun à son niveau, membre, donateur ou sympathisant, quel que soit son âge, avec ses compétences, ses disponibilités et ses envies, peut participer efficacement à ces projets de générosité : adhésion, dons, recherche de financement, vente des œufs en bois peints d'Ukraine, organisation d'un évènement, diffusion des informations, etc...

Ensemble, comme chaque année depuis 1993, faisons en sorte d'essayer en 2025 d'apporter quelques gouttes d'eau de générosité et de solidarité aux « petits-enfants de Tchernobyl », à leurs familles et proches.

Thierry Meyer, le 7.2.2025